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Sehr geehrter Herr Jannack,  
sehr geehrte Damen und Herren,  
wir bitten Sie herzlich um Kenntnisnahme unseres Anliegens und zeitnahe 
Befassung.  

ANTRAG  
Anpassung der Förderkategorie  
Der Jugendhilfeausschuss möge beschließen, dass der Bauspielplatz MÜHLSTEIN 
trotz Zuordnung zum Leistungsbereich „stadtweit wirkende Einrichtungen mit 
Alleinstellungsmerkmal“ in der Förderkategorie 1 – Kinder- und Jugendhäuser - lt. 
Förderrichtlinie verbleibt.  
Begründung:  
Der Bauspielplatz MÜHLSTEIN in Trägerschaft des Spielwagen e.V. arbeitet seit 28 Jahren 

als Einrichtung mit offenen Angeboten für Kinder, Jugendliche und Familien im Rahmen 

eines vorwiegend naturbezogenen, tätigkeitsorientierten und erlebnispädagogischen 
Ansatzes nach § 11 SGB VIII. Als pädagogisch betreuter Spielplatz hat er seit Beginn an ein 

Alleinstellungsmerkmal in Magdeburg und ist mindestens seit 2015 mit stadtweit wirkenden 

Angeboten aktiv. Darüber hinaus hält die Einrichtung einen ergiebig frequentierten Offene -
Tür-Bereich vor. Die Existenz unter freiem Himmel bringt wenig Barrieren und 

Beschränkungen für potentielle Besucher*innen mit, was an der Inanspruchnahme und der 
Besucher*innenstruktur deutlich zu bemerken ist.  

Das bewährte Zusammenspiel von Gruppenangeboten im Rahmen der stadtweiten Wirkung 

am Vormittag und dem Offenen Bereich am Nachmittag ist mit der aktuell beabsichtigten 
Verschiebung in Förderkategorie 3 nicht möglich, denn dort ist ein Offene-Tür-Arbeit nicht 

mehr vorgesehen und wird nicht gefördert. Auf die Offene Arbeit zu verzichten, halten wir 

als Träger für verantwortungslos gegenüber den jungen Menschen in einem Stadtteil, der 
mit ökonomischen und bildungspolitischen Benachteiligungstendenzen auffällt und 

niedrigschwellige bedarfsgerechte Angebot dringend benötigt. Immerhin gewährleistet die 

Nutzung des Platzes bereits seit Generationen Sicherheit und Vertrauen in die soziale 
Infrastruktur.  

Vielen Dank im Namen des Vorstandes  

Liane Kanter 


